
UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

CENTRO         DE         CIÊNCIAS         HUMANAS         E         NATURAIS
-         CCHN

ATA         EM         APROVAÇÃO

ATA         DA         OITAVA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         PROGRAMA         DE
PÓS-GRADUAÇÃO         EM         LINGUÍSTICA         DA         UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO
ESPÍRITO         SANTO,         REALIZADA         EM         21/09/2022

Ao(s)         vinte         e         um         dia(s)         do         mês         de         setembro         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         dois,         às         catorze

e         zero         minutos,         foi         realizada         no(a)         Webconferência         a         oitava         sessão         ordinária         do(a)

Programa         de         Pós-graduação         em         Linguística         da         Universidade         Federal         do         Espírito         Santo         -

UFES,         com         a(s)         presença(s)         de         Flavia         Medeiros         Alvaro         Machado         (Presidente),         Alex

Caldas         Simoes,         Amanda         Heiderich         Marchon,         Claudia         Jotto         Kawachi         Furlan,         Flavia

Medeiros         Alvaro         Machado,         Janayna         Bertollo         Cozer         Casotti,         Jhonathan         Leno         Reis

França         Santana,         Julia         Maria         Costa         de         Almeida,         Leila         Maria         Tesch,         Lilian         Coutinho

Yacovenco,         Luis         Fernando         Bulhoes         Figueira,         Maria         Marta         Pereira         Scherre,         Pedro

Henrique         Witchs,         Rivaldo         Capistrano         de         Souza         Junior         e         Roberto         Perobelli         de         Oliveira,

com         a(s)         ausência(s)         de         Abraão         Cleber         Silva         Nolasco,         Fabio         Luiz         Malini         de         Lima         e

Lucia         Helena         Peyroton         da         Rocha,         com         a(s)         ausência(s)         justificadas         de         Alexsandro

Rodrigues         Meireles,         Maria         da         Penha         Pereira         Lins         e         Micheline         Mattedi         Tomazi.

Havendo         número         legal         de         membros         presentes,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         declarou         aberta

a         sessão.         INFORME         1:         Foram         40         resumos         apresentados         durante         o         Colóquio

considerando         a         atividade,         com         avaliações         bastante         positivas.         O         caderno         de         resumos         está

publicado         na         página         do         PPGEL.         INFORME         2:         Foi         realizada         uma         Aula         Aberta         em

parceria         com         a         Escola         LawCite         da         Suécia         com         a         Profa.         Jaqueline         Nordin         do         grupo         de

pesquisa         LingCognit         liderado         pela         professora         Dra.         Flávia         Machado,         onde         tivemos

alunos         da         graduação         e         do         PPGEL         participando         do         evento.         INFORME         3:         I         Simpósio         de

acessibilidade         ações         afirmativas         dia         20         de         setembro         às         14h         em         parceria         com         o         PPGL

com         a         presença         dos         professores         doutores:         Ana         Regina         e         Souza         Campello         (INES),

Gustavo         Forde         (Pró-reitor         da         Proaeci)         e         Jefferson         Bruno         Moreira         Santana         (coordenador

adjunto         do         curso         de         graduação         Letras-Libras),         com         a         mediação         da         profa.         dra.         Flávia

Machado.         INFORME         4:         A         Portaria         nº         107/2022         -         CAPES         extingue         a         possibilidade         de

prorrogação         de         bolsa         Capes         DS         em         razão         da         pandemia.         INFORME         5:         O         professor         Luis

informou         que         a         diferença         com         relação         ao         número         de         créditos         mínimos         para         a         obtenção

do         título         de         doutor,         entre         o         que         consta         no         artigo         18(38         créditos)         e         o         artigo         48(46

créditos)         são         os         8         créditos         dos         Estudos         Orientados,         os         quais         todos         os         discentes         realizam

e         isso         não         provocará         problemas         aos         discentes.         A         professora         Flávia         aproveitou         para

informar         o         número         mínimo         de         créditos         no         novo         regimento:         O         curso         de         Doutorado         em

Estudos         Linguísticos         é         integralizado         com         47         créditos,         com         o         cumprimento         de         08         (oito)

créditos         para         as         disciplinas         obrigatórias,         08         (oito)         créditos         para         optativas,         01         (um)

crédito         em         Seminários         de         Projeto         de         Pesquisa,         08         (oito)         créditos         para         Estudos

Orientados         e         02         (dois)         créditos         em         Estágio         de         Prática         Docente,         para         não         bolsista         e         04

(quatro)         créditos         para         bolsista.         Serão         revalidados         até         20         (vinte)         créditos         em         disciplinas

advindos         do         curso         de         Mestrado         na         área         de         Letras,         Linguística         e/ou         áreas         afins.         Informou
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ainda         que         o         novo         Regimento         do         PPGEL         ainda         não         foi         publicado         na         página,         pois         o

conselho         departamental         solicitou         ajustes         na         redação         do         texto.         INFORME         6:         A

professora         Flávia         convidou         a         todos         a         participarem         do         X         Colóquio         e         IV         Instituto

Aled-Brasil,         entre         os         dias         26         e         29         de         setembro         na         UFES.         INFORME         7:         A         professora

Flávia         informou         que         o         PPGEL         recebeu         o         conceito         5         pela         CAPES         da         avaliação

quadrienal         de         2017-2021         e         parebenizou         a         todos         pelo         resultado.         INFORME         8:         Em         2023

haverá         uma         plataforma         de         acesso         para         os         alunos         e         professores         dos         Programas         de

Pós-graduação         da         UFES,         mas         ainda         não         foi         informado         a         data         que         ocorrerá.         Primeiro

haverá         formação         para         o         uso         da         plataforma.         INFORME         9:         Os         espaços         pré-definidos         no

módulo         III         são         3         salas,         mas         ainda         não         foi         oficializado         segundo         o         CCHN.         INFORME         10
:         Solicitação         de         desligamento         do         programa         do         Yves         Figueiredo:         O         discente         apresentou

uma         carta         solicitando         o         desligamento         do         programa         e         que         a         mesma         fosse         lida         em         reunião

do         colegiado.         A         carta         foi         lida         pela         professora         Flávia.         A         professora         Janayna         lamentou

muito         a         situação,         disse         que         tentou         de         todas         as         formas         ajudar         o         discente         a         prosseguir         no

programa         mas         que         não         foi         possível,         que         foi         uma         situação         triste         mas         que         não         temos         o

controle         de         tudo         o         que         acontece         na         vida.         PAUTA         1:         Homologação         da         banca         de         defesa

de         tese         de         Ariel         Sessa.         Título:         Jean         Wyllys         -         Do         BBB         ao         autoexílio:         Discurso,

representação         social         e         LGBTQIA+FOBIA.         Dia         30/09/2022         às         08         horas.         Composição         da

banca:         Micheline         Mattedi         Tomazi         Almeida         (orientadora/presidente);         Daniel         de         Mello

Ferraz         (coorientador);         Roberto         Perobelli         de         Oliveira         (membro         interno         -         UFES);         Pedro

Henrique         Witchs         (membro         interno         -         UFES);         Júlia         Maria         Costa         de         Almeida         (membro

interno         suplente         -         UFES);         Viviane         de         Melo         Resende         (membro         externo         -         UNB);

Lucineudo         Machado         Irineu         (membro         externo         -         UFC);         Gustavo         Ximenes         Cunha

(membro         externo         suplente         –         UFMG).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA
2:         Aprovação         da         banca         de         qualificação         de         tese         de         Samine         de         Almeida         Benfica.         Título:

Avaliação         e         percepção         linguística         da         concordância         verbal         nas         cidades         de         Vitória/ES         e

Santa         Leopoldina/ES.         Dia         21/10/2022         às         14         horas.         Composição         da         banca:         Maria         Marta

Pereira         Scherre         (orientadora/presidente).         Examinador         interno:         Leila         Tesch.         Examinador

externo:         Livia         Oushiro         –         Unicamp.         Suplente         externo:         Hebe         Macedo         de         Carvalho         -         UFC.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         3:         Prorrogação         de         prazo         de

qualificação         de         Samine         de         Almeida         Benfica.         A         discente         do         doutorado         e         orientanda         da

professora         Maria         Marta         solicita         a         prorrogação         do         prazo         por         30         dias.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         4:         Prorrogação         de         prazo         de         qualificação         de         Ana

Paula         Miranda         Costa         Bergami.         A         discente         do         doutorado,         orientando         do         professor         Fábio

Luiz         Malini         de         Lima         solicita         a         prorrogação         do         prazo         de         qualificação         por         75         dias.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         5:         Requerimento         de         prorrogação         de

defesa         de         tese         de         Renata         Barreto         da         Fonseca.         A         discente,         orientando         da         professora

Micheline         solicita         a         prorrogação         do         prazo         da         defesa         por         2         meses,         sendo         o         novo         prazo

até         31/12/2022.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         6:         Aproveitamento         de

disciplina         Fernanda         dos         Santos         Nogueira.         O         professor         Luís         Fernando         leu         o         parecer         da

Comissão         de         Ensino         e         Pesquisa:         A         aluna         Fernanda         dos         Santos         Nogueira,         matrícula

2021260262,         doutoranda         deste         Programa         solicita         aproveitamento         da         disciplina

'Seminário         C:         Escritas         e         leituras         de         textos         históricos         sobre         educação         de         surdos',         cursada
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no         2º         semestre         de         2021,         no         Programa         de         Pós-Graduação         em         Educação         (PPGE)         da

UFES,         tendo         cumprido         a         carga         horária         de         45         horas/aula,         correspondentes         a         3         créditos,         e

sendo         aprovada         com         nota         9,0         (nove).         Para         embasar         seu         pedido,         a         aluna         apresentou         os

seguintes         documentos:         requerimento         de         aproveitamento         de         crédito         externo         e         histórico

escolar         parcial         do         PPGE.         De         acordo         com         o         parágrafo         1º         do         Artigo         19         do         Regimento         do

PPGEL:         'Em         conformidade         com         o         Regulamento         Geral         da         UFES,         não         é         possível         o

aproveitamento         de         créditos         nas         atividades         de         estudos         independentes,         seminários         e

estágios'.         Além         disso,         a         disciplina         cursada         apresenta         carga         horária         de         45         horas,         inferior         à

carga         horária         de         60         horas         das         disciplinas         do         PPGEL.         Pelas         razões         apresentadas,         somos,

salvo         melhor         juízo,         de         parecer         DESFAVORÁVEL         à         solicitação         da         discente.         Colocado

em         votação         a         solicitação         da         discente.         Decisão:         Não         aprovado(a).         PAUTA         7:         Aprovação

do         relatório         final         do         processo         seletivo         do         mestrado.         Foi         apresentado         o         relatório         final         do

processo         seletivo         do         mestrado         do         Edital         07/2022,         anexo         I.         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         8:         Comissão         interna         sobre         ações         afirmativas         e

heteroidentificação.         Foi         proposta         uma         Comissão         interna         sobre         ações         afirmativas,         que

posteriormente         indicaria         uma         subcomissão         ad         hoc         de         heteroidentificação.         A         Comissão

interna         sobre         ações         afirmativas         seria         composta         por:         Flávia,         Pedro,         Lucyenne         e         Fábio,

sendo         que         seria         feito         um         convite         para         o         Prof.         Jarbas         fazer         parte.         Decisão:         Aprovado(a)

por         unanimidade.         PAUTA         9:         Comissão         para         o         processo         seletivo         do         doutorado.         Foi

proposta         a         seguinte         composição:         professor         Pedro         como         presidente,         professora         Leila

como         representante         da         linha         1,         professora         Micheline         como         representante         da         linha         2         e

professor         Roberto         como         representante         da         linha         3.         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         10:         Aula         Inaugural         -         Profa.         Dra.         Ana         Maria         Ribeiro         (DLL)         e

recepção         dos         alunos         ingressos         do         mestrado.         A         professora         Flávia         proprôs         a         realização         da

aula         inaugural         pela         professora         Ana         Maria         Ribeiro.         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         11:         Resultado         do         Processo         seletivo         de         alunos         especiais.         Foi

apresentado         o         resultado         final         do         Processo         seletivo         de         alunos         especiais,         anexo         II.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         12:         Aprovação         do         pós-doc         Profa.         Dra.

Mônica         Lopes         Smiderle         de         Oliveira         sob         a         orientação         da         Profa.         Mª         Penha.         O         professor

Rivaldo         apresentou         seu         parecer         sendo         favorável         a         solicitação         da         requerente.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         13:         A         professora         Flávia         informou         que         está

recebendo         demandas         de         aulas         intensivas,         ou         seja,         concentradas         e         por         aulas         no         período

noturno.         O         professor         Rivaldo         comunicou         que         várias         disciplinas         já         são         ofertadas         à         noite.

A         professora         Júlia         disse         que         nesse         formato         concentrado         é         interessante         para         professores

visitantes.         O         professor         Roberto         lembrou         que         no         Regimento         do         PPGEL         não         há         previsão

para         disciplinas         de         15         horas.         Foi         proposto         convidar         o         prof.         Jarbas         para         realizar         uma

disciplina         no         formato         intensivo         com         60         horas,         e         outros         professores         que         desejam         também

podem         realizar,         assim         como,         continuar         ofertando         disciplinas         no         período         noturno.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         Nada         mais         havendo         a         tratar,         o(a)         Senhor(a)

Presidente         agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e         eu,         Vinicius         Righetti

Machado,         secretário(a)         do(a)         Programa         de         Pós-graduação         em         Linguística,         lavrei         a

presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente         assinada         pelos         presentes.

Vitória/ES,         21         de         setembro         de         2022.
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Flavia Medeiros Alvaro Machado

(Presidente)

Alex Caldas Simoes

Amanda Heiderich Marchon Claudia Jotto Kawachi Furlan

Flavia Medeiros Alvaro Machado Janayna Bertollo Cozer Casotti

Jhonathan Leno Reis FranÃ§a Santana Julia Maria Costa de Almeida

Leila Maria Tesch Lilian Coutinho Yacovenco

Luis Fernando Bulhoes Figueira Maria Marta Pereira Scherre

Pedro Henrique Witchs Rivaldo Capistrano de Souza Junior

Roberto Perobelli de Oliveira
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